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Nel mezzo del cammin di nostra vita
mi ritrovai per una selva oscura,

ché la diritta via era smarrita.
 

Ahi quanto a dir qual era è cosa dura
esta selva selvaggia e aspra e forte

che nel pensier rinova la paura!
 

Tant’è amara che poco è più morte;
ma per trattar del ben ch’i’ vi trovai,
dirò de l’altre cose ch’i’ v’ ho scorte.

 
Io non so ben ridir com’i’ v’intrai,
tant’era pien di sonno a quel punto

che la verace via abbandonai.
 

Ma poi ch’i’ fui al piè d’un colle giunto,
là dove terminava quella valle

che m’avea di paura il cor compunto,
 

guardai in alto e vidi le sue spalle
vestite già de’ raggi del pianeta

che mena dritto altrui per ogne calle.
 

Allor fu la paura un poco queta,
che nel lago del cor m’era durata

la notte ch’i’ passai con tanta pieta.
 

COMMERCIO



Quest’anno voglio improntare il mio intervento richiamando il proemio con cui Dante Alighieri,

comincia il canto primo dell’Inferno, prima parte della sua Opera magnifica  “ La Divina Commedia”,

omaggiando, quindi,  il 700esimo anniversario della sua morte.

L’interpretazione politica di questi versi ha voluto vedere nella selva oscura di Dante lo stato di

disordine, di decadenza e della vacanza della sua amata Firenze e dell’Italia e nella diritta via che

conduce al colle luminoso la via della ragione.

 

 

 
Così anche io dopo il primo anno mi sono sentita catapultata in una

selva oscura, in un contesto surreale e faticoso che ci ha visti

convivere con una pandemia mondiale, con la perdita degli affetti,

con una conseguente crisi sociale ed economica, con importanti

calamità naturali, con la mancanza di servizi essenziali come il

quello medico.

Insomma, ci siamo ritrovati a gestire il problema nel problema e a

vivere momenti di grande sconforto.

 

Ma come Dante abbiamo inseguito sempre la diritta via, la via della

responsabilità nei vostri confronti, la via del rispetto delle promesse

fatte, la via del buon senso nella scelte intraprese.

Sono stati i Vostri sorrisi e le vostre pacche silenziose ad illuminare le mie giornate e a riportare quiete

nel cuore allagato da mille pensieri.

 

Solo insieme, nel rispetto e nella fiducia reciproca potremo trovare la forza di superare questo periodo.

 

Un caloroso grazie a tutti Voi!

Romina Riccardi



 

Uno dei problemi maggiori che abbiamo dovuto gestire è stata la mancanza del sostituto della

Dottoressa Giampietruzzi.

Problema che ha coinvolto anche i comuni di Gandellino, Gromo e Valgoglio. Il nostro Sindaco con i

colleghi si è subito adoperato ad incontrare i dirigenti di ATS e a predisporre un progetto che potesse

stimolare l'animo di un nuovo medico. Purtroppo ci sono pochi medici disponibili ad occupare questa

posizione e nel momento in cui si mettono in graduatoria per tale occupazione sono loro stessi a

scegliere l'ambito (l'area che comprende gli ambulatori) dove svolgere la professione.

Di conseguenza, con gli altri tre comuni si è proposto di affiancare loro una segretaria, la cui funzione

è quella di snellire il lavoro del medico per quanto riguarda la parte burocratica, la gestione delle

telefonate e degli appuntamenti. Durante l'autunno abbiamo trovato la disponibilità di un medico, con il

quale ci siamo incontrati diverse volte, ma al momento della graduatoria, ha scelto un altro ambito.

Così, seppur delusi e scoraggiati, abbiamo proposto ad ATS di affiancare la segretaria, che abbiamo già

individuato grazie al suo curriculum con esperienze già maturate a fianco di un medico, al CAD di

Gromo, credendo così di migliorarne il servizio mettendola a disposizione dei cittadini per rispondere al

telefono e per tutte le esigenze opportune. 

A fine maggio abbiamo ricevuto la bella notizia: un medico si è reso disponibile!

L'impegno e la pazienza, con cui ci siamo adoperati, hanno dato il loro frutto.

Per pagare la segretaria abbiamo chiesto un contributo prima al BIM e poi in Comunità Montana.

Quest'ultima contribuirà, infatti, con € 20.000 per pagare il primo anno.

SOCIALE
Delegato al sociale Pierluigi Paloschi

Pierluigi Paloschi
A presto



Iniziative per il sociale

Sportello di ascolto e supporto psicologico per far fronte al disagio personale, sociale

e psicologico dato dalla pandemia. Grazie alla Dottoressa Delia Moraschini che

durante il primo lockdown, ha lavorato come volontaria. 

Campagna vaccini e relativa assistenza per le fasce più deboli.

Ricorrenze: per ogni ricorrenza, o giornata speciale, insieme alla Biblioteca di

Valbondione, si è cercato di coinvolgere la popolazione per un momento di

riflessione. Ad esempio con la posa della panchina rossa in memoria delle donne

vittime di femminicidi o del cappotto ed del vestito affissi sotto le cappelle del sagrato

della Chiesa di Valbondione, per la giornata della memoria...

Natalina Semperboni si è resa disponibile come volontaria a gestire l'apertura e la

chiusura dell'ambulatorio a Lizzola.

Bando servizio civile: Greta Moraschini ha iniziato a maggio con attività di supporto

agli uffici comunali nell'abito del progetto del servizio civile nazionale.

Alcuni cittadini si rivolgono all'Amministrazione per trovare un'occupazione,

ricevendo qualche interessante proposta.

In programma:

Continuo sostegno alla campagna vaccini.

Ricerca di lavoro.

Impegno a partecipare ai tavoli intercomunali riguardo

le esigenze del settore sociale.

diminuzione del 20% del valore al mq dei terreni edificabili.

diminuzione dell'aliquota IMU2020 sulle seconde case (e relativa categoria) al 9.60%

anziché al 10%.

diminuzione TARI per le attività con obbligo di sospensione per marzo e aprile 2020

annullamento rate di affitto per i mesi di marzo e aprile 2020 ai locatari degli

immobili comunali obbligate alla sospensione (d.g.44 del 9/6).

annullamento TOSAP per i mesi di marzo/aprile 2020 per le attività obbligate alla

sospensione.

disponibilità di aree pubbliche alle attività commerciali che volessero ampliare il

proprio spazio di vendita da giugno ad ottobre 2020 senza pagare la TOSAP.

buoni spesa per sostenere le famiglie in difficoltà.

CURA VALBONDIONE fase2:



Ma... non saranno le mascherine a fermare e a nascondere i vostri sorrisi e la vostra felicità, sarà

grazie al rispetto delle regole sanitarie ed alla responsabilità di ciascuno, che potremo recuperare

l'esperienza scolastica in presenza.

Cari ragazzi,

dopo sei mesi tra schermi, connessione e microfoni, avete rivisto i vostri compagni e avete ritrovato

gli sguardi e le voci dei vostri insegnanti. 

Il rientro a scuola è stato particolarmente importante, accompagnato da molte ansie ed aspettative. 

Durante l'estate ho collaborato attivamente con tutto il personale scolastico per potervi accogliere in

modo rinnovato ma sicuro, mettendo al centro la crescita armonica di voi studenti, adottando nuove

misure di precauzione (con le limitazioni e le normative previste per legge) così come "atteggiamenti"

diversi per salvaguardare la sicurezza e garantire il benessere di tutti coloro che lavorano e vivono

ogni giorno la scuola. 

Avete trovato una scuola diversa, e avete avuto l'occasione di accorgervi di quanto fosse preziosa

anche se spesso vi faceva sbuffare.

Durante i mesi invernali, come ogni anno, l'amministrazione sostiene le spese per l'attività di sci di

fondo in orario scolastico per i bambini delle scuole elementari, ma quest'anno ha voluto estendere

l'invito alle tre classi delle scuole medie. Il corso è stato possibile grazie alla preziosa disponibilità di

quattro volontari: Elio Rodigari, Malachia Pasini, Laura Balduzzi e Maurizio Piffari; che ringrazio

tantissimo per aver affiancato con passione, entusiasmo e pazienza i nostri ragazzi durante tutte le

lezioni svolte, valorizzando ciò che di bello e prezioso abbiamo sul territorio.

SCUOLA & ASILO
Consigliere Alessandra Albricci

Anche la scuola materna conta ben sedici bambini

frequentanti. 

Ogni anno, noi amministratori, ci troviamo ad affrontare

il calo degli iscritti alla nostra scuola, calo che cerchiamo

di superare contribuendo alle spese delle famiglie!

I risultati di questo sforzo sono arrivati con soddisfazione,

perchè all'inizio del nuovo anno scolastico, sei ragazzi non

residenti hanno iniziato a frequentare la nostra scuola. 

Ulteriore piacere è derivato da altri quattro ragazzi

residenti a Valbondione che sono tornati a frequentare il

nostro istituto.

In occasione delle nostre visite per salutarvi, è sempre bello vedere i vostri occhioni brillare di una luce

speciale, i vostri sorrisi, le vostre faccine curiose ed anche un po' birichine, le vostre tante domande

pronte a strapparci un sorriso, e a farla da padrone i vostri spazi colorati che esprimono la vostra

creatività.



Ringrazio il dirigente scolastico Antonino Floridia e la Vicepreside Nadia Dordi, per la loro costante

disponibilità, comprensione e collaborazione. Un ringraziamento speciale anche al personale ATA e a

tutti gli insegnanti che, con passione e fatica, si stanno adoperando affinché questa fase sia affrontata

nel migliore dei modi possibili. 

Porgo i ringraziamenti anche alle insegnanti ed al personale della scuola Materna, che con dedizione

contribuiscono alla crescita ed alla formazione dei più piccoli.

Un grande grazie a Marinella Terraneo per il supporto alle mie attività!

A voi studenti rivolgo l'invito a credere in quello che fate e a farlo al massimo delle vostre potenzialità.

Come scrisse il sommo poeta Dante Alighieri nel famoso canto di Ulisse:

"Fatti non foste a viver come bruti, ma per seguir virtute e canoscenza"

Contributo di gestione della Scuola dell'Infanzia San Lorenzo di € 32.000.

Contributo alle famiglie per il pagamento della retta della scuola dell'infanzia, l'importo è stabilito

con il 50% delle spese sostenute dalle famiglie. Mese di Marzo contributo al 100%.

Introduzione del servizio navetta per la scuola dell'infanzia, gestito da Salvoldi Autotrasporti. Il

servizio, solitamente riservato ai bimbi residenti nelle frazioni del comune, è stato esteso a tutti i

bimbi iscritti alla scuola dell'infanzia per € 25.000. Quasi tutti i bambini usufruiscono del servizio.

Il Comune ha sostenuto interamente le spese per l'acquisto dei libri di testo di tutti gli alunni

frequentanti la scuola media di Valbondione, compresi i non residenti, per i quali è stato anche

sostenuto il costo del trasporto. Nell'ambito scolastico si premia chi sceglie la nostra scuola

indipendentemente dalla residenza. € 3.826.

Il servizio Autotrasporti Salvoldi ha provveduto anche ad accompagnare a casa i ragazzi della scuola

media per le uscite anticipate dei primi mesi di scuola in attesa dell'approvazione dell'orario

definitivo: € 1.400.

Erogazione di un contributo per sostenere parte delle spese di trasporto degli studenti delle scuole

secondarie di 2^ grado. Valore massimo per studente: 250€. Importo complessivo 6.500€.

Fissati i criteri di merito (media del 7 per la 3^ media e per le scuole superiori), viene erogata una

borsa di studio per l'anno scolastico 2019-2020 di 260€ per ogni studente meritevole. Importo

complessivo 3.900€.

Alessandra Albricci

Il vostro futuro si costruisce proprio partendo da queste aule!

Studiate e sognate, affinché i vostri desideri possano diventare il futuro del nostro territorio!

Vi auguro buon lavoro e a ciascuno di voi va il mio grande in bocca al lupo!

Un forte e caloroso abbraccio "virtuale" per questo anno scolastico certamente non facile ma

ugualmente importante. 

 

Con affetto,

Iniziative effettuate:



Riparazione del portone di ingresso e altri interventi di falegnameria, per un importo di € 590.

Fornitura materiali igienico-sanitari, per un importo di € 1.390.

Tinteggiatura e cartongesso locali scolastici, per un importo di € 5.000.

Rinnovo di parte dei serramenti, per un importo € 50.000.

Acquisto di tre LIM con pannelli interattivi, per un importo di € 5.000.

Acquisto di un generatore a vapore per la sanificazione degli ambienti scolastici, per un importo di

€ 1.159.

Inoltre, è stata posizionata la segnaletica per la fermata dell'autobus scolastico a Lizzola, località Cantù.

Terminare la sostituzione dei serramenti.

Rifacimento pavimentazione del parcheggio interno alla scuola.

Creazione dell'orto didattico presso il terreno adiacente il Parco Giochi di Via Mes, ove si prevede

la coltivazione di mais.

 Sostituzione caldaia.

Contributo agli studenti universitari a partire dal secondo anno per promuovere gli studi. Valore

massimo per studente 250€. Importo complessivo 750€.

Sostegno ed organizzazione del corso di teatro adatto ai bambini della scuola primaria, interrotto

causa disposizioni COVID-19. Importo complessivo 650€.

Elezione di un sindaco per le scuole elementari e uno per le scuole medie. Eletti: Rodigari Ivan per

le scuole medie e Morandi Matteo per le scuole elementari. In questa occasione è stata consegnata

una copia della Costituzione agli studenti della prima elementare. 

Contributo per la realizzazione del corso di Sci di Fondo presso Ostello Casa Corti.

Contributo cedole librarie scuola primaria: € 1.300.

Partecipazione al progetto promosso dal BIM di Valle Camonica che prevede uno SKIPASS unico

gratuito per la stagione 2020/2021 per tutti i ragazzi residenti nel nostro Comune nati dal

01/01/2005 al 31/12/2015.

Si coglie l'occasione per ringraziare Elio Rodigari per la cura delle piante da frutto presenti nel cortile

della scuola ed i relativi insegnamenti.

Interventi all'edificio scolastico:

In programma:

sindaco delle scuole medie

Ivan Rodigari

sindaco delle scuole elementari

Matteo Morandi



TURISMO VALBONDIONE
Assessore al Turismo Alessia Moraschini

Carissimi,

come ogni anno tiriamo le somme del nostro operato,

purtroppo quest'anno ci ha privato della Nostra normalità

costringendoci a vivere un pò a metà.

Avevamo in programma tanti eventi e novità che

purtroppo dovranno aspettare tempi migliori per essere

realizzate.

Abbiamo dovuto rinunciare alle nostre amate Cascate del

Serio.

Abbiamo potuto realizzare solo pochi eventi rispetto a

quelli in programma per poter garantire il rispetto delle

normative e siamo felici che quello che abbiamo potuto

organizzare abbia riscosso un gran successo.

 

Gli obiettivi sono ancora tanti e la promozione del territorio

rimane quello principale. Stiamo anche avviando il percorso per

essere riconosciuti come info point regionale.

Non abbiamo però rinunciato a voi concittadini, amici, turisti 

 facendovi virtualmente compagnia.

 

Inoltre sono molto orgogliosa del fatto che Valbondione, anche

quest'anno, sia stato scelto da migliaia di persone per poter

trascorrere momenti di svago e serenità, questo ci fa capire

quanto il Nostro paesello sia un piccolo tesoro e spesso ce ne

dimentichiamo.

Far scoprire la nostra storia attraverso percorsi e leggende. Insomma il

lavoro da fare rimane sempre tanto ma del resto "chi si ferma è

perduto" quindi andiamo avanti con grinta e passione cercando di non

dimenticare mai che vivere in un posto come il nostro non è solo

sacrificio ma un grandissimo privilegio.

Auguro che ci attenda un'estate quanto più vicina alla normalità per

poter guardare al futuro con un sorriso per poter lasciare alle spalle

questo anno terribile.

 

"E quindi uscimmo a riveder le stelle" 

 

(ultimo verso dell'inferno, canto XXXIV quando dopo aver

faticosamente attraversato la natural burella, che collega l'inferno alla

spiaggia dell'anti purgatorio, Dante e Virgilio contemplano il cielo

notturno, stellato e meraviglioso, di buon auspicio per il nuovo

cammino)

 

 

Vi abbraccio

Alessia Moraschini



Sono stati dedicati al Turismo fondi per 20.000€.

Realizzazione del calendario 2021 con tema "Le croci di vetta": le fotografie sono state

regalate da volontari di Turismo Valbondione, le vette scelte per altitudine, fascino ed

importanza.

Nuovi Gadget: per il 2021 abbiamo deciso di sostenere un progetto ecologico con le

nuove borracce in alluminio con logo!

Gestione dei rapporti con i paesi gemellati.

Mangialonga: realizzazione della tradizionale camminata gastronomica completamente

rivisitata ed organizzata in collaborazione con Turismo Gandellino. 

Artisti di strada: la sera in cui avrebbe dovuto esserci l'apertura della Cascata

notturna, a Valbondione è stata comunque una notte bianca, con artisti di strada e

musica in piazza.

Estate 2020

 I Madonnari di Bergamo: quattro madonnari hanno abbellito il sagrato della Chiesa di

Valbondione dipingendo scene in onore del patrono San Lorenzo.

Sabbie luminose: un evento speciale, da vedere e da provare. La compagnia ha dato la

possibilità ai bambini di disegnare sulla sabbia luminosa.

Mercati serali: con esibizione di danza aerea, presentazione di libri e musica di piazza.

Gestione del sistema "parcheggi a pagamento" con la consegna dei tagliandi gratuiti.

Alessia Moraschini è stata eletta come consigliere in Promoserio, all' unanimità, in

rappresentanza dei cinque comuni altamente turistici.

Organizzazione del Mercato del Forte dei Marmi.

Organizzazione della manifestazione automobilistica sulla strada per Lizzola del 25

ottobre 2020.

Concorso "Balcone fiorito 2020" con vincitrice Elisa Galizzi, concorso "Luminarie di

Natale 2020" con vincitore Osvaldo Piffari.

Supporto alle gare in montagna: Devil sky race Curò Vertical.



TIMBRA LA LEGGENDA : il progetto verrà realizzato per l'estate 2021. Gli

escursionisti potranno scoprire la leggenda delle cascate del Serio in 6 tappe da

Valbondione alle Cascate. Il completamento delle tappe (verificato dai timbri sulla

cartolina disponibile in Ufficio) verrà premiato. 

PERCORSO CULTURALE IN MEMORIA DELLO SCULTORE MELI : un percorso d'arte

per rivivere le sculture di Alberto Meli a Lizzola, cent'anni dopo la nascita. 

ORGANIZZAZIONE DI UN CONCORSO FOTOGRAFICO : verrà dedicato alla memoria

di Emilio Menin, valbondionese d'adozione che con tanta passione ha organizzato le

scorse edizioni.

MANGIALONGA : la manifestazione verrà riproposta insieme a Turismo Gandellino.

MINIMARCIA GOLOSA : con un pensiero ai più piccoli, verrà organizzata un marcia

super zuccherata!

Purtroppo abbiamo dovuto rinunciare a tanti appuntamenti tradizionali come le Cascate,

la sagra dei sapori ed il Giass e Nef, a causa delle disposizioni per il contenimento

dell'pandemia da Covid-19. Tra questi appuntamenti, la Mangialonga è stata l'unica

realizzabile.

Appuntamenti tradizionali:

In programma MA VINCOLATI ALLE DISPOSIZIONI COVID-19

La collaborazione con Turismo Gandellino ha permesso di ospitare per la camminata

enogastronomica ben 190 persone, organizzate in 7 gruppi. Ringraziamo i volontari di

ogni paese e le attività intervenute nell'iniziativa che portava alla riscoperta della Valle

Sedornia. 



FUORI LIBRI: questa iniziativa prevede 5 cassette per lo scambio dei libri sul territorio

comunale. Lo scorso anno non è stato possibile realizzare il progetto a causa del

COVID. Verrà realizzato non appena possibile.

IL LETTORE DELL'ESTATE : continuano i concorsi di lettura per grandi e piccoli.

DISEGNA IL LOGO DELLA BIBLIOTECA: la Biblioteca è alla ricerca di un logo, verrà

proposto un concorso, dedicato ai ragazzi, per realizzarlo.

ALBUM DA COLORARE : realizzazione di un album da colorare per bambini con il

racconto della leggenda delle Cascate del Serio.

LABORATORI ESTIVI : verranno organizzati laboratori estivi per bambini con tema

"Dante Alighieri", a 700 anni dalla morte. 

Servizio a domicilio durante l'emergenza COVID-19

Benvenuto ai nuovi nati! Ogni bimbo del nostro comune ha ricevuto, nel 2020, un

benvenuto speciale da parte della biblioteca.

Tornei "Biblio games" estivi ed organizzazione di concorsi di lettura per incentivare

grandi e piccini a scoprire le avventure nascoste in biblioteca.

Organizzazione di serate a tema: Messner ed il K2, Gabriele Merelli con le sue imprese

e la presentazione dell'ultima opera letteraria di Nazareth Simoncelli, "Il lupo".

 

BIBLIOTECA CIVICA VALBONDIONE
Novità 

Acquisto di nuovi libri e DVD per incrementare il

patrimonio della biblioteca e per stare al passo con le

ultime uscite: budget annuale 3.000€.

Sensibilizzazione della popolazione in occasione di

ricorrenze (Giorno della memoria, festa della donna...)

 

In programma MA VINCOLATI ALLE DISPOSIZIONI COVID-19

La Biblioteca ha avuto:

- 133 adulti attivi nel 2020

- 48 ragazzi attivi nel 2020

Nel 2020



Istallazione nuova ecoisola intelligente nella contrada di Bondione € 32.000.

Lavori di ristrutturazione dell'edificio che ospita Biblioteca civica e Museo e rifacimento giardino

adiacente (€ 100.000 da Regione Lombardia).

Nuova auto per il nostro agente di polizia locale, grazie al contributo a fondo perduto di Regione

Lombardia (€ 17.000).

Realizzazione della " stazione di ricarica veicoli elettrici" presso ex edicola con contributo a fondo

perduto della Provincia.

Realizzazione del terrazzone al palazzetto, sotto il quale verrà realizzata la "cucina comunitaria" €

200.000.

Rifacimento serramenti presso la scuola € 50.000 con contributo statale.

Restyling corridoi e vano scala delle nostre scuole elementari e medie € 6.000.

Posizionamento nuovo guardrail sul nuovo cordolo in via Pianlivere € 11.700.

Nuovi asfalti in via Beltrame Nuova e in via On. Tarcisio Pacati, con credito Uniacque.

Intervento per arginare la valletta della ciclabile in località Cattabò € 360 e secondo intervento €

178.

Intervento per arginare la valletta tra Campeggio e Casa Corti € 390.

Rifacimento TOTEM d'accoglienza presso il Centro sportivo Mario Merelli € 3.700 e ridipinto

gratuitamente da Giada Morandi.

Adotta l'aiuola: realizzazione targhe delle Partite Iva che hanno aderito, con relativa posa. 

Intervento di messa in sicurezza strada di Lizzola, curva n^1, 1° lotto per € 50.000, grazie ad un

contributo statale a fondo perduto. 

Ripresa lavori di regimazione valletta di Fiumenero.

Sistemazione griglione Lizzola adiacente pizzeria Cavandola € 4.900.

Adeguamento con porta Rei cucina casa "I 3 mori" a Fiumenero, € 650.

Chiusura ex postazione cassonetti in via Torre (baracche) per la realizzazione di un piccolo

magazzino € 1.650 e chiusura ex postazione campana vetro in Via Torre per magazzino € 3.150. 

Rifacimento muro parcheggio Lizzola, vicino al condominio Vallettera € 9.000.

Rifacimento muretto più barriera a Lizzola, via T. Pacati, inizio paese € 3.200.

Rifacimento manto impermeabilizzazione terrazzo comune € 4.760.

Cambio basculanti box comunali, presso sede Municipio € 4.900.

LAVORI PUBBLICI
Vicesindaco Vittorio (Claudio) Rodigari

Lavori eseguiti o in fase d'ultimazione:

La cura del nostro territorio è importantissima, e per

noi significa porre l'attenzione anche alle piccole cose!

A causa della pandemia e dei relativi decreti restrittivi,

molti lavori programmati nel 2020 non sono partiti,

quindi verranno eseguiti quest'anno.

Vittorio (Claudio) Rodigari



Sistemazione gioco arrampicata presso Parco Giochi di Lizzola, € 350.

Posa nuova altalena parco giochi Fiumenero.

Nuovo parcometro presso parco giochi di Fiumenero e sostituzione di quello presso il

parcheggio del Palazzetto € 14.000.

Recupero di € 10.000 dalla Comunità Montana per intervento di messa in sicurezza

caduta massi contrada "Picinela" - Maslana.

Riqualificazione entrata capoluogo con posa di guardrails a carico della provincia.

Sistemazione sportelli contatori Enel proprietà comune € 250.

In riferimento all'esondazione della Valle della Foga del 3 Ottobre 2020 per cause

calamitose, l'Amministrazione è riuscita ad ottenere un erogazione liberale di €

135.000 da parte di Enel a favore del Centro Sportivo Rodigari e dell'Agriturismo

Salvasecca.

Realizzazione scaletta con pedana per accedere al cassone della plastica dura presso

piazzola ecologica € 3.250. 

Intervento di messa in sicurezza cimitero di Lizzola relativo alla pulizia della neve

sulle coperture € 4.000.

Basamento per alloggio ecoisola Fiumenero con relativo scavo per alimentazione più

corrente e formazione plinto per palo telecamera € 4.649.

Messa in sicurezza area boschiva in Pianlivere a causa di rovinosa caduta massi,

grazie a finanziamento a fondo perduto di Regione Lombardia per € 95.000.

Lavori di rifacimento tubazioni acquedotto casa vacanze "I 3 mori" Fiumenero, €

7.700.

Acquisto e posizionamento di cestini per raccolta deiezioni canine e dissuasori per

piazzetta Sant'Anna a Fiumenero € 2.610.



Rifacimento condotta valletta Capulì in Beltrame nuova per € 50.000.

Regimazione valletta Mola grazie a contributo a fondo perduto di Regione Lombardia per €

490.000.

Intervento cimitero di Lizzola per € 45.000.

Sistemazione muretto del sentiero comunale in prossimità delle Case Aler e messa in sicurezza del

muro di sostegno del relativo terreno.

Asfalti a Lizzola Via T. Pacati, Via Manina, Via Ingegner Ruffini, e  diverse vie laterali.

Asfalti Via Beltrame Nuova, Via Beltrame vecchia e via Roncaglia, credito Uniacque.

2° lotto messa in sicurezza strada Lizzola, curva N^ 1 per € 30.000.

Ecoisola intelligente presso Fiumenero, grazie ad un contributo regionale del consigliere Lara

Magoni di € 40.000.

Asfalti contrada Dossi; via Pianlivere; alcuni tratti di Bondione ed inizio paese. Posizionamento di

ulteriori dossi.

Ristrutturazione edificio che ospita la Biblioteca civica e il Museo degli Antichi Mestieri e

rifacimento muro di contenimento del giardino adiacente (€ 100.000 reg. Lombardia).

Regimazione valletta presso Maslana (€ 50.000 Reg. Lombardia).

Lavori di efficientamento della presa della centralina idroelettrica Pianlivere che prevedono la posa

di uno sgrigliatore al fine di migliorare la produzione di corrente. Opere di muratura e

alimentazione con linea di corrente, il cui trasformatore verrà installato a Maslana, dando al borgo

l'opportunità di allacciarsi, € 150.000 (di cui € 100.000 con contributo statale).

Realizzazione parcheggio Fiumenero, vicino al campo da calcio.

Realizzazione parcheggio in Pianlivere, vicino alla centralina idroelettrica.

Lavori di messa in sicurezza mulattiera Curò e tratto di sentiero per il Barbellino (€ 73.000 fondi

regionali tramite Parco delle Orobie + € 30.000 fondi regionali tramite Comunità Montana).

Riqualificazione illuminazione pubblica, posa di 6 nuove telecamere, due pannelli informativi e una

colonnina di ricarica ebike, grazie a Bando Faber (rimandato causa covid).

Domanda di contributo regionale-Axel per la posa di pannelli solari al Palazzetto dello sport per €

130.000, al fine di diminuire i consumi, siamo in attesa di risposta. 

Sistemazione perlinato e persiane dell'edificio che ospita la Farmacia. 

Tinteggiatura sala d'aspetto dell'ambulatorio a Valbondione.

Appalto Neve stagione 2021/2022 visto la scadenza del precedente.

Miglioramento cartellonistica dei sentieri.

Progetto di acquisto area adiacente la Via San Bernardino per la creazione di nuovi parcheggi

comunali e la contestuale soluzione allo sgombero neve della via San Bernardino (parco giochi) e

Piazza Lizzola. 

Variazione al PGT per inserimento del tracciato Valico Manina ed inserimento

osservazioni/richieste dei cittadini.

Realizzazione cucina comunitaria sotto il terrazzone del Palazzetto.

Lavori in programma



3) Bando per erogazione contributi a fondo perduto:

€ 150.00: alle attività rimaste aperte durante la pandemia ma che comunque hanno

avuto un calo di fatturato;

€ 300.00: alle attività che hanno chiuso la loro attività durante il primo lockdown;

€ 600.00: alle attività che hanno chiuso la loro attività in entrambi i lockdown;

 

 

1) Bando comunale per l'erogazione di un contributo a fondo perduto fino a € 500 per

investimenti effettuati dalle nostre partite Iva da gennaio a settembre 2020. Sono state

67 le domande, per un totale erogato di € 33.500.

 

2) Bando per erogazione contributi a fondo perduto alle micro-piccole e medie imprese

del commercio, ristorazione, terziario e artigianato nell'ambito del bando regionale

"Distretti del Commercio per la ricostruzione economica territoriale urbana".

 

4) Anche per il 2021 l’Amministrazione proporrà il bando rivolto alle partite iva per

spese fino a € 500,00.

5) Manifestazione "La Montagna merita rispetto" del 27/02/2021 a Bergamo a sostegno

degli operatori del comparto sciistico obbligati alla chiusura, organizzata dal Comune di

Valbondione.

COMMERCIO



Il programma politico del Comune di Valbondione guidato dalla Sindaca Riccardi

Romina ha previsto la realizzazione di una strada di valico che permetta il

collegamento diretto tra l’Alta Val Seriana e la Valle di Scalve. Già il PTCP del 2004

così come alcune precedenti valutazioni da parte della Provincia di Bergamo avevano

individuato la possibilità di realizzare tale tracciato raggiungendo il valico della

Manina da Lizzola e scendendo poi sul versante scalvino fino a Nona.

 

L’amministrazione Comunale con

la delibera di Consiglio n.24 del

01.06.2019 ha affidato al Geologo

Piffari Narciso il coordinamento

e l’individuazione dei progettisti

per poter definire lo studio di

fattibilità o eventualmente la

progettazione preliminare che

come problematiche principali

individuava l’attraversamento di

zone di valanga, la fattibilità

tecnica del tracciato e

l’inserimento della stessa

all’interno del Parco delle Orobie

con specifica vincolistica.

A dicembre 2019 il Comune ha individuato quali progettisti il gruppo tecnico composto

da Studio Geoter di Sergio Santambrogio (Geologo), SAI Progetti (settore ingegneria e

urbanistica) e Studio Crotti (componente ambientale e forestale).

Lo studio ha individuato dapprima diversi tracciati tenendo conto di diversi fattori:

a)Problematica valanghe

b)Tipologia della strada

c)Compatibilità geologica

d)Compatibilità forestale

IL VALICO DELLA MANINA

Tra questi aspetti la normativa per le valanghe del PAI poneva serie limitazioni

nonostante fossero stati individuati tracciati che evitavano l’interessamento di aree

valanghive anche attraverso tunnel o gallerie sotterranee con accessi esterni alle stesse

aree di valanga.

 



Inoltre, la strada da realizzare nelle intenzioni dell’amministrazione, e come chiesto

anche al settore stradale dell’ente provincia, rivestiva un interesse qualora la sezione

fosse di calibro adeguato (strada tipo locale ambito extraurbana tipo F2 con una

larghezza media di 7,5 m idonea al transito su una corsia per ogni senso di marcia) a

garantire la fruizione anche di autoveicoli normali escluso il traffico pesante.

La progettazione di fattibilità ha individuato un tracciato che sale verso la località Asta

bassa di Lizzola per poi attraversare con un tunnel sotterraneo il valico della Manina e

raggiungere la zona delle ex miniere di Nona; da qui il tracciato scenderà verso Baita Boè

per poi raggiungere Nona evitando il versante valanghivo della strada agrosilvopastorale

che sale da Nona alle miniere e attraversando anche l’ultima valle prima di Nona,

soggetta a valanghe con un altro tratto in sotterraneo.

 

La planimetria della strada e una sezione tipo della strada e della galleria sono indicate

nelle figure qui di seguito.

 

Dopo una annosa relazione con l’Autorità di Bacino del Po' si è ora giunti nel febbraio

2021 ad una risposta da parte dell’ente nella quale viene indicato che “considerato che il

tracciato dell'opera in progetto (infrastruttura stradale) prevede la realizzazione di una

galleria i cui imbocchi sono collocati al di fuori dell'area di valanga con pericolosità

molto elevata (legenda PAI "Ve"),   [omissis]posto ad una profondità variabile dai 10 m

agli 80 m dal piano campagna,    [omissis]   l'opera si può ritenere ammissibile con le

disposizione del PAI, fatta salva la necessità di verificarne la compatibilità tecnica

acquisendo i preventivi pareri, nulla osta, valutazioni tecniche attribuite dalle vigenti

norme alla competenza di altre Pubbliche Amministrazioni.





I costi previsti per la realizzazione del tracciato stradale ammontano complessivamente a

poco più di 61.000.000 Euro di cui circa il 32% per i tracciati in superficie, il 50% per il

tracciato in galleria e la parte restante tra oneri, costi di progettazione e imprevisti.

Avendo superato l’ostacolo relativo alla normativa delle valanghe l’amministrazione

Comunale deve ora procedere all’inserimento di tale tracciato nell’ambito del nuovo

strumento di PGT anche per modificare in alcuni punti la cartografia geologica

riguardante le valanghe minori segnalate in posti in cui, rispetto a quando sono state

tracciate alla fine degli anni ’80, è ora presente il bosco e successivamente riproporlo

come variante al PTCP (Piano Territoriale di Coordinamento Provinciale) dal

momento che il precedente tracciato è stato attualmente scorporato dal PTCP in corso

di approvazione.

L’amministrazione si impegnerà poi a trovare i finanziamenti necessari alla

realizzazione dell’opera utile anche in caso di isolamento dell’alta valle Seriana o di

parte della valle di Scalve a causa di fenomeni naturali ricorrenti (frane e valanghe) che

isolano talvolta alcune parti delle valli stesse.

Valbondione 06 Marzo 2021

Dott. Narciso Piffari



GEMELLAGGI

Accordo firmato con la Cina 

Cascate di Luoping
Valbondione deve dire grazie a ben due "Lorenzo

Riccardi". 

Al primo va il grazie per aver ideato la riapertura

per scopo turistico le Cascate del Serio nel 1969,

al secondo va un grande grazie perhè vuole

portare Valbondione in giro per il mondo. 

Lorenzo Riccardi, nipote dell'allora sindaco, è

commercialista e vive a Shanghai.

Lorenzo ha avuto l'idea di proporre una collaborazione turistica tra due paesaggi che gli

stanno a cuore: le Cascate del Serio, dove sono nati i suoi nonni e suo padre e le Cascate

di Luoping, meraviglia della parte del mondo dove ha scelto di vivere. 

Il gemellaggio è stato firmato il 27 dicembre 2020 in Cina. Da qui il via a scambi,

collaborazioni e idee per promuovere il territorio e la cultura e l'intenzione di gemellare

anche due paesi: Valbondione e LuoPping. 
"Mi piace pensare che per la

Lombardia, Bergamo, la Val Seriana

e Valbondione, tra le aree più colpite

dalla pandemia, questo possa essere

un momento simbolico di ripartenza

per tornare a parlare di turismo,

cultura e promozione a livello

internazionale"

Lorenzo Riccardi



Un anno fa, Giuseppe Venuti, presidente dell’Associazione lombarda "Piccole comunità con grandi

patrimoni culturali" ha proposto a Valbondione di aderire alla sua associazione. Per il nostro paese è

un'opportunità importante, non solo per il valore turistico, ma anche per quello culturale.

L’adesione è avvenuta con una delibera di giunta del 21 gennaio 2020. 

Successivamente sono state attivate relazioni con rappresentati del Baden-Württemberg, stato tedesco

da cui spesso arrivano visitatori sul nostro territorio.

 

L’obiettivo è quello di continuare a coltivare relazioni anche nell’ottica di un gemellaggio. Un modo con

cui favorire l’avvicinamento dei nostri giovani alla lingua tedesca.

 

Nel settembre 2020, Bergamo ha accolto una delegazione di 13 rappresentati del Baden-Württemberg

tra cui anche il sindaco del capoluogo.

Per valorizzare questo rapporto di amicizia il Comune di Valbondione ha deciso di intitolare il Rifugio

Barbellino a Ludwigsburg.

Ludwigsburg stadt

Montodine
Il gemellaggio con il Comune di Montodine venne sancito nel gennaio del 2016. Ciò che

unisce questi due comuni è il fiume Serio, dalla sua sorgente, alla sua immissione

nell'Adda. 

 Ogni anno vengono organizzate iniziative per

suggellare questa amicizia: gite di paese, concerti

con musicisti di Montodine e la marcia per la pace

sul Serio. Proprio quest'ultima è uno dei progetti

che l'Ufficio turistico vuole riproporre nei prossimi

mesi. 

 

 



Durante la stagione turistica, in particolare nel periodo da aprile ad ottobre e in

particolare durante i mesi estivi,  la circolazione veicolare nel centro abitato

del Comune di Valbondione aumenta notevolmente a causa dell’afflusso di

escursionisti e avventori che usufruiscono delle aree adibite a parcheggio di

proprietà comunale per raggiungere i rifugi montani e percorrere i vari

itinerari e sentieri.

 

Nel periodo predetto la richiesta di aree di sosta aumenta notevolmente, per cui

è stato necessario adottare opportune misure per aumentare la capacità futura

degli spazi di sosta mediante l’istituzione di parcheggi a pagamento e nuovi

stalli di sosta limitatamente al tempo necessario (nuove aree regolate da disco

orario). Oltre che per ragioni di ordine di traffico e per garantire la fruibilità

dei servizi pubblici; gli introiti ci permetteranno di realizzare nuovi parcheggi

comunali vista la carenza e di migliorare i servizi d’accoglienza. 

a Fiumenero, accanto al campo da calcio

a Pianlivere, nei pressi della centralina idroelettrica

a Lizzola, adiacente la Via San Bernardino

Nell'estate 2020 si è inoltre assistito ad un ulteriore incremento di visitatori ed escursionisti

sicuramente a causa del primo lockdown, con conseguente aumento del traffico e della gestione dei

parcheggi; infatti tale disciplina è stata introdotta per il 2020 a partire dal mese di agosto, in via

d'urgenza, ed ha permesso di introitare € 50.000,00 che sono serviti per l’acquisto di due parcometri,

uno posizionato presso il parco giochi di Fiumenero ed uno che sostituirà quello al Palazzetto, oltre

alla progettazione e realizzazione (chiaramente verranno utilizzati anche gli introiti del 2021) di tre

nuovi parcheggi:

 

Si è creato un nuovo posto di lavoro relativo alla figura dell'ausiliare del traffico da affiancare al

nostro unico vigile. 

DECISIONI AMMINISTRATIVE
Istituzione della sosta a pagamento senza custodia sulle aree comunali adibite a

parcheggio o nella disponibilità dello stesso



nei cassonetti i rifiuti non vengono differenziati;

le aree dei cassonetti diventano delle discariche incontrollate e incontrollabili;

si verificano giri a vuoto per il ritiro porta a porta;

con le abbondanti nevicate si è verificata la difficoltà di ritirare i rifiuti a porta a porta e la

spaccatura dei bidoncini dell’umido lasciati a terra;

aumento dei costi per gli svuotamenti eccezionali dei cassonetti;

A Valbondione i rifiuti vengono conferiti tramite il servizio “a porta a porta“ e i cassonetti.

Entrambi i sistemi si rilevano inefficienti perchè:

 

Poichè il sistema di conferimento del porta a porta non è predisposto al calcolo della Tariffa Puntuale,

prevista dalla legge, cioè che il cittadino debba pagare quanto conferisce, con l’ecoisola intelligente, o

informatizzata, risolviamo anche questa problematica.

 

La prima ecoisola è stata installata nella contrada Bondione, dove l’area cassonetti si è rilevata la più

indecorosa, la seconda verrà sistemata a Fiumenero, nei pressi del parco giochi, a seguire a Lizzola e

nei pressi del Palazzetto.

 

Gli utenti TARI invitati all’accredito dell’ecoisola potranno usufruire ancora del servizio a porta a porta

sin tanto che l'uso dell'ecoisola sarà esteso a tutto il paese.

 

Avevamo programmato la sostituzione dei cassonetti mobili con quelli interrati, ma i costi di

installazione e di gestione si sono rivelati superiori a quelli dell'ecoisola.

 

Sperimentazione dell'uso dell'ecoisola intelligente



 

CAUSA 1: Giudizio 1501/2018 R.G.C.: NUOVA LIZZOLA cita il Comune per inadempimento da

parte del Comune agli accordi al contratto di sublocazione e conseguente danno economico per

l’acquisto delle lance d'innevamento per € 79.300.

CAUSA 2: Giudizio 2276/2018 R.G.C.: NUOVA LIZZOLA si oppone all’ordinanza di ingiunzione del

pagamento dei canoni d’affitto per € 47.000 non pagati al Comune per le motivazioni del giudizio

1501/2018, ovvero l’acquisto delle lance.

CAUSA ½: i due giudizi 1501/2018 e 2276/ 2018 sono stati riuniti in un unico giudizio: 1501/2018 per

il quale il giudice ha chiesto alle parti di proporre una transazione al fine di chiudere in via

bonaria.

 

 

Dopo approfondita disanima sull’argomento si

è ragionevolmente riconosciuto un danno alla

cooperativa causato dalle scelte intraprese in

precedenza.

 

Indipendentemente dalla “carta in essere”

dove la responsabilità può essere di entrambe

le parti ( al momento della stipula del contatto

di subaffitto per la gestione degli impianti la

Cooperativa non ha fatto opposizione al fatto

che le lance non erano in elenco nell’allegato

al contratto di subaffitto e al contempo il

comune aveva citato l’oggetto del contendere,

le lance, nell’elenco della proposta di gestione

degli impianti nel bando pubblico) la

cooperativa sin dalla stagione 2014/2015 ha

utilizzato le lance per l’innevamento

artificiale senza alcuna opposizione da parte

del comune.

 

 

Cause Comune di Valbondione contro la Cooperativa Nuova Lizzola

Premessa:

Proposta transattiva Comune di Valbondione:

Nel momento in cui la Cooperativa ha deciso di acquistare le lance dalla Teckno Alpin, altrimenti

quest’ultima le avrebbe prelevate dalla stazione sciistica secondo l’accordo stipulato dall’allora

vicesindaco mediante l’organo di mediazione, ne è divenuta proprietaria.

 

Appunto per questo si è ritenuto di riconoscere un danno economico alla cooperativa , ma non per

l’intero valore d’acquisto del bene, che in forza all’acquisto è nella esclusiva proprietà dell’acquirente.

 



 

2014/2015: € 6.146,31

2015/2016: € 20.740,00

2016/2017: € 20.740,00;

disponibilità a riconoscere il 50 % del valore delle lance quale danno economico;

disponibilità da parte loro a riconoscere l’importo della fattura n°1/2018 non pagata e non

conteggiata nell’importo citato in giudizio;

Secondo il parere del legale del comune, infatti, si prospettava la possibilità che il Tribunale

quantificasse il danno subito dalla Cooperativa in misura diversa (e, ragionevolmente, minore).

 

Entrando nel merito del debito di €47.000, oggetto di causa, che la Cooperativa ha nei confronti del

Comune relativamente agli affitti non pagati per le stagioni:

 

Abbiamo inoltre rilevato che la Cooperativa non ha pagato anche la stagione 2017/2018: € 20.740,00,

fattura n° 1 del 15.01.2018, per cui provvederemo con l'ingiunzione di pagamento.

 

Pertanto abbiamo proposto :

 

Quindi:

€ 39.650 ( pari al 50% di € 79.300)   -

€ 47.000                                            +

€ 20.740                                            =

________________________________

€ 28.090  come credito a favore del Comune.   

                                  

Il Comune ha affittato gli impianti dal Fallimento per € 20.000 + iva (sempre pagati) ed ha subaffittato

gli impianti alla Cooperativa per € 17.000 + iva. 

 

 Proposta transattiva Cooperativa Nuova Lizzola:

La cooperativa propone di definire il contenzioso

relativo anche ai canoni di locazione non azionati in

sede di giudizio, con abbandono di ogni reciproca

pretesa tra le parti e con compensazione delle spese

di causa e con riserva di approvazione della proposta

della convocanda assemblea dei soci della

cooperativa.

Ritenendo inaccettabile la proposta della cooperativa

rimandiamo il giudizio al Tribunale, che ritenendo la

causa matura fissa l'udienza il 21 gennaio 2022.

 

Causa Caldara/Comune di Valbondione

A febbraio 2020 il Comune di Valbondione è stato citato giudizio per rispondere di un incidente

avvenuto sul sentiero del Rifugio Coca, da parte di un escursionista, che chiede danni per circa €

400.000. 

Il Comune si sta difendendo, la prossima udienza sarà il 21 settembre 2021.

 



PATROCINI & CONTRIBUTI
Di seguito gli importi concessi con patrocinio:

CONTRIBUTI RICEVUTI
€ 60.000 di contributo statale per la progettazione della messa in sicurezza della

strada di Lizzola;

€ 75.000 di contributo regionale per la messa in sicurezza della mulattiera Curò

tramite il Parco delle Orobie;

€ 30.000 di contributo regionale per la messa in sicurezza della mulattiera Curò

tramite la Comunità Montana;

€ 14.000 di contributo regionale per la cucina comunitaria sotto il terrazzone del

palazzetto:

€ 40.000 c.r. per Ecoisole

€ 100.000 c.s.per progettazione 2^ paravalanghe Fiumenero 

€ 50.000 c.r per Valletta Maslana

€ 100.000 c.r. per ristrutturazione edificio biblioteca

€ 50.000 c.s. per messa in sicurezza muro Lizzola

€ 490.000 di contributo regionale per regimazione valletta Mola;

€ 95.000 di contributo regionale per somma urgenza messa in sicurezza area

boschiva presso Pianlivere causa caduta massi;

€ 100.000 di contributo statale per efficientamento centralina di Pianlivere

Contributi ricevuti 2020

Per un totale per il 2020 di: € 440.000 + € 75.000= € 520.000.

Contributi ricevuti inizio 2021

€ 2.500 A Edilsole calcio a 5

€ 2.500 Polisportiva AltoSerio

€ 2.500 Sci Club Lizzola

€ 1.000 Kalika Hospital Mario Merelli

€ 2.000 Croce Blu Gromo che ringraziamo per l'assistenza durante la pandemia e per

tutti i servizi messi a disposizione gratuitamente.

€ 2.000 Ass. Carabinieri in congedo

€ 1.500 Casa di riposo San Lorenzo

€ 1.000 Ass. Alpini Valbondione

€ 1.000 Curò Vertical & Devil Sky Race

€ 1.300 Coca Vertical & Orobie Sky Race

€ 500 Ass. Automobilistica Nova Solidale



BILANCIO
Di seguito gli importi per l'esercizio 2020:

Riscossi dal GSE per la vendita dell’energia prodotta dalla centralina di Pianlivere:

 

Importi centralina Pianlivere:

una rata di rimborso del leasing ( mutuo) di circa €187.000

per manutenzione ed interventi straordinari circa € 47.000 

un'assicurazione di € 13.000

canoni BIM per € 10.000

canone Regione per € 5.500

Annualmente il Comune sostiene:

€ 725.33,47 = parte accantonata

€ 461.104,78 = parte vincolata per opere pubbliche

€ 97.393,70 = investimenti opere pubbliche

Il risultato di Amministrazione al 31/12/2020 è di € 1.431.399,09;

di cui:

 

Rimangono disponibili € 147.597,14.

Anno 2013 

Anno 2014

Anno 2015

Anno 2016

Anno 2017

Anno 2018

Anno 2019

Anno 2020

€ 388.294,16

 

€ 755.381,04

€ 355.037,19

€ 622.957,13

€ 597.328,34

€ 635.616,55

€ 674.461,65

€ 662.634,44



Vicesindaco e Lavori Pubblici
Vittorio (Claudio) Rodigari
380 421 7559

Sindaco
Romina Riccardi
342 888 3830

Assessore al turismo
Alessia Moraschini
346 477 9869

Scuola e Asilo
Alessandra Albricci
339 498 6496

Sociale
Pierluigi Paloschi
335 721 7401

Politiche giovanili
Daniel Semperboni
347 278 0371

Associazioni
Thomas Morandi
342 641 1154

Seconde case
Michele Chiereghin
348 736 6617

Montagna e rifugi
Maurizio Piffari
3396165067

Soccorso pubblico di emergenza

Croce Blu di Gromo – Protezione Civile

Ospedale Piario

Farmacia Valbondione

ASL centro unico

prenotazioni

ASL Gromo

Corpo Forestale dello stato Gromo

Consorzio forestale alto Serio Gromo

Turismo Valbondione

Poste Valbondione

Scuole elementari e medie Valbondione                                

Scuola materna Valbondione                                                                 

Biblioteca civica Valbondione                                                                                 

Parrocchia Fiumenero – Valbondione                                                                         

Parrocchia Lizzola                                                                                                        

Soccorso alpino Valbondione                                                                                           

Servizio Antincendio                                                                                                           

Arca gas

Uniacque emergenze                                                                                                                 

                     

112

034641530

0346 69111

0346 44029

800 638 638

0346 41106

0346 41238

0346 42466

0346 44004

0346 44665

0346 44006

0346 44635

0346 44026

0346 44525

0346 44025

0346 47513

0346 23123

0346 42000

0376 84 75 41

800 123 955

A M M I N I S T R A Z I O N ENUMERI UTILI

Comune di Valbondione
Via Beltrame n. 34, 24020 - Valbondione (BG)

Tel. +39 0346 44004  - www.comune.valbondione.bg.it


